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L’actu sur le gril

Expresso 

Pfffiioouu, après 15 heures de dur 
labeur, à raison de un café toutes 
les 1h30, voici notre numéro spé-
cial Expresso. Un sava,t mélange 
de politique, d’écologie, de culture 
saupoudré de sport, qui vous 
illuminera autant que nous après 
une nuit blanche. On aurait bien 
utilisé Chat GPT pour finir l’édito, 
mais de un on ne sait pas si c’est 
autorisé, de deux on ne sait pas 

non plus si les IA sont une révolu-
tion technologique ou une menace 
pour l’humanité. Bien sûr c’est un 
peu effrayant, mais quand on écrit 
l’édito à 5 heure du matin, une 
invasion à la Terminator ça paraît 
pas si dramatique. 

Edito-presso 
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Prigojine c’est un bon coup...
Dans la nuit du 23 au 24 juin, l’organisation paramilitaire Wagner s’est soulevée contre Poutine. Dans la nuit du 23 au 24 juin, l’organisation paramilitaire Wagner s’est soulevée contre Poutine. 

En effet, Prigojine, le fondateur du groupe ac-En effet, Prigojine, le fondateur du groupe ac-
cuse l’armée russe d’avoir mené des frappes cuse l’armée russe d’avoir mené des frappes 
meurtrières sur des camps de ses combattants. meurtrières sur des camps de ses combattants. 
De plus, il l’accuse également d’avoir manqué en De plus, il l’accuse également d’avoir manqué en 
ravitaillement d’armes et donc de passer au se-ravitaillement d’armes et donc de passer au se-
cond plan militairement. Ce manque de consi-cond plan militairement. Ce manque de consi-
dération entraîne le soulèvement des merce-dération entraîne le soulèvement des merce-
naires de Wagner promettant « d’aller jusqu’au naires de Wagner promettant « d’aller jusqu’au 
bout », de mourir pour « la patrie » et de « libé-bout », de mourir pour « la patrie » et de « libé-
rer le peuple russe ». Le monde s’attend alors rer le peuple russe ». Le monde s’attend alors 
à une véritable guerre civile et à un coup d’Etat à une véritable guerre civile et à un coup d’Etat 

contre le président russe. À 6h30 le samedi, le contre le président russe. À 6h30 le samedi, le 
dirigeant du groupe Wagner déclare d’emparer dirigeant du groupe Wagner déclare d’emparer 
du quartier général de Rostov tandis que Pou-du quartier général de Rostov tandis que Pou-
tine dénonce plus tard dans la mâtinée la trahi-tine dénonce plus tard dans la mâtinée la trahi-
son dont il est victime. Suite à une avancée me-son dont il est victime. Suite à une avancée me-
naçante vers Moscou, Prigojine annonce dans la naçante vers Moscou, Prigojine annonce dans la 
soirée un abandon total de l’attaque pour « éviter soirée un abandon total de l’attaque pour « éviter 
un bain de sang », ce sont malheureusement les un bain de sang », ce sont malheureusement les 
seules causes données par l’Etat Russe et Biélo-seules causes données par l’Etat Russe et Biélo-
russe. Il est clair que l’entretien entre ce dernier russe. Il est clair que l’entretien entre ce dernier 
et le président biélorusse Loukachenko a eu un et le président biélorusse Loukachenko a eu un 
impact majeur sur la décision du fondateur de impact majeur sur la décision du fondateur de 
Wagner… Le contenu de leur entretien nous est Wagner… Le contenu de leur entretien nous est 
évidemment masqué, nous ne pouvons qu’éta-évidemment masqué, nous ne pouvons qu’éta-
blir des hypothèses. S’agirait-il d’un pacte entre blir des hypothèses. S’agirait-il d’un pacte entre 
Minsk et Wagner ? Une assurance de soutien ou Minsk et Wagner ? Une assurance de soutien ou 
bien de sécurité ?bien de sécurité ?

Et qu’en est-il de Poutine ? Celui-ci assiste pour Et qu’en est-il de Poutine ? Celui-ci assiste pour 
la première fois à une remise en cause de son la première fois à une remise en cause de son 
autorité et n’en sort pas vainqueur. Ce tyran autorité et n’en sort pas vainqueur. Ce tyran 
paranoïaque serait ainsi en train de purger son paranoïaque serait ainsi en train de purger son 
gouvernement des derniers restes de Wagner, gouvernement des derniers restes de Wagner, 
et le général Sourovikine est actuellement porté et le général Sourovikine est actuellement porté 
disparu. Cependant ces manoeuvres risquent de disparu. Cependant ces manoeuvres risquent de 
fragiliser la puissance de la Russie, notamment fragiliser la puissance de la Russie, notamment 
en Afrique où la présence du groupe lui est cru-en Afrique où la présence du groupe lui est cru-
ciale.ciale.

Dans ces encarts on va raconter un peu la vie de l’article sous lequel il est. Par 
exemple, pour celui-là, on peut dire qu’on l’a terminé une demie-heure avant de 
rendre la Gazette. Trop cool.

 Cassie, Romy et Claire
(Illu Louise)
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Timothée, Cassie et Claire
(Illu Agnès)

Méga-bassines : Méga-merdes

Avant de commencer, prenons le temps de rappeler la défi-
nition de la sécheresse : c’est un épisode de manque d’eau 
plus ou moins long mais suffisant pour que les sols et la 
flore soient affectés. Ce phénomène peut-être cyclique ou 
exceptionnel. Il existe trois types de sécheresse; les météo-
rologiques, dûes à un manque de pluie, les agricoles, ve-
nant d’un manque d’eau dans les sols qui nuit au dévelop-
pement de la végétation, et enfin les hydrologiques, où les 
ruisseaux, rivières et nappes phréatiques ne fonctionnent 
plus correctement. 

Il faut aussi définir le merveilleux concept de la méga-bas-
sine. Ce sont des gigantesques piscines qui font plus de 10 
terrains de football et 10 à 15 mètres de profondeur (donc 
une capacité de 1,3 milliard de mètre cube), recouvertes de 
bâches en plastique qui pompent l’eau des nappes phréa-
tiques pour irriguer les cultures en été mais surtout les 
céréales pour alimenter les bêtes des élevages hors-sol. 
En 2020 il y en avait environ 1800 en France. Malgré une 
sécheresse hivernale inédite et les nappes phréatiques his-
toriquement basses, le gouvernement est déterminé à les 
garder, alors qu’elles aggravent certains problèmes.

La première méga-bassine a eu des conséquences irré-
médiables sur son environnement. Le débit de la rivière 
l’avoisinant est devenue plus faible pénalisant les zones 
humides aux alentours. Cela a donc bouleversé la biodiver-
sité puisque c’était un habitat naturel pour de nombreuses 
espèces quand il y avait de l’eau.

De plus pour que l’agriculture se porte bien il faut que l’eau 
soit dans les sols, et non pas dans les bassines. En France, 
plus de 27 fermes en moyenne disparaissent par jour, et 
près de 18 % des agriculteurs vivent en dessous du seuil 
de pauvreté et ils subissent alors que c’est le rôle de l’état 
d’assumer les difficultés financières.
Cependant il est important de noter que les méga-bassines 
sont souvent utilisées pour stocker l’eau de pluie ou les 
eaux souterraines excédentaires, ce qui aide à préserver 
les ressources en eau locales et éviter les pénuries d’eau. 

L’opposition aux méga-bassines apparaît dans les an-
nées 2000 ; aujourd’hui on retrouve certains groupes tou-
jours contre ces structures comme le collectif ‘’bassines 
non-merci’’ ou bien la confédération paysanne, qui est le 
syndicat agricole français contre les méga-bassines et so-
lidaires avec les paysans du monde entier face aux multi-
nationales de l’agro-alimentaire.
Il y a 3 mois, une mobilisation a eu lieu dans les deux-
Sèvres : des hélicos, des grenades,et pas moins de 1700 
gendarmes ont été déployés, et 7 personnes ont été arrê-
tées. 

Des milliers de personnes se sont opposées et mobilisées. 
Pétitions, recours juridiques et sabotages ont eu lieu pour 
montrer le mécontentement des manifestants. Les pétitions 
ont d’ailleurs été qualifiées par Darmanin d’éco-terrorisme.

Enfin un premier article finalisé au bout de 2h30 d’épreuves, 6 cafés, et beaucoup de 
sueur et de larmes versées... Malheuresement nous ne sommes pas au bout de nos 
peines, car il reste 10 sujets à traiter et 10 articles à finaliser : On a pas terminé ! 

Méga-bassines, on entend ce mot méga partout, tellement que ça nous donne méga-mal à la tête... Méga-bassines, on entend ce mot méga partout, tellement que ça nous donne méga-mal à la tête... 
Comme la déshydratation d’ailleurs, qui plane au dessus de nos tête cet été à cause de la séche-Comme la déshydratation d’ailleurs, qui plane au dessus de nos tête cet été à cause de la séche-
resse. Mais pas si surprenamment, tous ces termes sont liés. Alors pourquoi pas essayer de com-resse. Mais pas si surprenamment, tous ces termes sont liés. Alors pourquoi pas essayer de com-
prendre dans quelle mégalére on s’est fourrés !prendre dans quelle mégalére on s’est fourrés !

Ça suffit les mauvaises nouvelles, place à une bien meilleure partie : les 
solutions. Bien sûr, VOUS pouvez agir pour  éviter (ou plutôt réduire) la sé-
cheresse et les soucis de santé, comme l’insolation. Rien de très compliqué, 
au contraire c’est à la portée de quiconque : 

 - porter une casquette ( comme les vrais beaufs)
 - bien s’hydrater
 - ne pas gaspiller l’eau ( bien arroser les plantes, pas de batailles d’eau, …)
 - s’abriter, se mettre à l’ombre
 - si à la maison fermer les volets aux heures les plus chaudes et ouvrir les 
volets, fenêtres le matin
 - éviter la plages entre 13h et 16h, ...
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Depuis 2005 sept types de handicaps sont reconnus.
Mais un, invisible, est celui des troubles psychiques
Dont les porteurs, jours après jours, ont dû
Faire face aux discriminations et critiques.

Malgré les lois et les quotas
L’isolement et le chômage font rage.
Car pour obtenir les bonnes adaptations à son contrat
Du fameux dossier MDPH on est otages.

Néanmoins des lueurs d’espoir existent
Grâce à des associations telles que Unafam et Handinamique.
À travers leurs accompagnements elles nous guident sur la piste
D’un monde plus juste et sympathique !

Article fini à 00.09, près de 5 heures après la conférence sur les handicaps cognitifs. On est 
actuellement 3 en train de travailler, tout le monde danse dans l’autre salle, la fatigue ne 
nous atteint pas pour l’instant (On doit être quand même aux environs de 15 cafés bu par 
la rédac’). Esperons que ça continue...

 L'inclusion des personnes en situation de handicap mental, cognitif ou psychique dans le 
monde du travail est importante pour offrir des opportunités égales à tous les travailleurs. Cela 
peut également aider à améliorer la diversité au sein de la société. En 2005 une loi nommée "Loi 
pour l'égalité des droits et des chances, la participation et la citoyenneté des personnes handi-
capées" a été créée dans ce but. Elle vise à améliorer l'accessibilité des personnes en situation de 
handicap aux batiments, aux transports, aux emplois et aux services. La loi de 2005 impose éga-
lement aux entreprises de plus de 20 salariés d'employer un certain pourcentage de travailleurs en 
situation de handicap. Ce quota est actuellement fixé 6% de l'effectif total de l'entreprise. 
 
 Lorsque les entreprises ne respectent pas ce quota, elles peuvent être soumises à des péna-
lités financières. L'Allocation aux Adultes Handicapés (AAH) est une prestation sociale en France 
destinée à aider les personnes en situation de handicap à promouvoir à leurs autonomie. Pour 
les personnes n'ayant pas les capacités de travailler, l'AAH leurs propose un montant maximum 
d'environ 900€ par mois afin de subvenir a leurs besoins. Il existe également la RQTH (Reconnais-
sance de Qualité de Travailleur Handicapé) qui permet aux employeurs de bénéficier d'aides finan-
cières et de soutien pour l'emploi des travailleurs en situation de handicap. Aujourd'hui heureu-
sement, il existe des instances consultatives comme le Conseil National Consultatif des Personnes 
Handicapées (CNCPH) qui a pour  mission de faire entendre la voix des personnes en situation de 
handicap auprès des pouvoirs publics. Le CNCPH élabore un rapport triennal qui comprend des re-
commandations pour améliorer la situation des personnes handicapées dans différents domaines 
tels que l'emploi, l'éducation, l'accessibilité, la santé et les droits. Un autre point positif concerne 
l'AAH qui, depuis 2019, est déconjugalisée ce qui signifie que le revenu du conjoint n'est plus pris 
en compte dans le calcul de l'allocution ce qui permet aux personnes en situation de handicap de 

Claire et Lucie (Illu de Louise)

Des troubles qui troublent
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Police Vs Médias
Alors avec police va-t-on écrire cet article ? CNRS, BRAV-M ? Mais il faut quelque chose qui claque 
comme la police pendant les manifs… 

Au départ lorsque le gouvernement explicite son projet 
de loi les manifestations se créent petit à petit, et enflent 
ces six derniers mois. C’est l’union des syndicats qui sont 
majoritairement d’accords pour s’opposer à la réforme des 
retraites. Malgré tous ces gens dans la rue, la loi passe. 
Alors de toute façon, ça ne sert à rien de manifester puis-
que les dirigeants peuvent contraindre le parlement à coup 
d’articles…

Les policiers souhaitent garder leur fonction et 
doivent donc obéir, même si ces interventions 
sont contestables sur le plan démocratique. 
La contestation est muselée pour garantir le 
calme. Mais en parallèle la couverture média-
tique n'était pas au summum de sa qualité. En 
effet, les informations en direct n'étaient pas 
simple à collecter car les journalistes plongés dans l'action 
ne voyaient pas forcément ce qu'il se passait, créant un 
délai. Les informations qui ont été publiées le plus rapide-
ment et qui se rapprochent au plus du direct provenaient 
des journalistes de bureau qui transmettaient les dépêches 
de l'AFP et les informations envoyées par les préfectures, 
qui n'ont pas toujours du recul. Les médias ont pour rôle 
d'être le ''quatrième pouvoir'' en ne rapportant que des 
faits, et contrebalançant le pouvoir executif, la qualité de 
l'information est donc primordiale.
Cependant le traitement médiatique d'une même information 
va varier selon l'influence éditorial. Par exemple, beaucoup 
de médias rangés vers la droite représentent les manifesta-
tions de manière brutale. Sur BFMTV ou Cnews l'information 
en continue 

se répète, et les mêmes images de casseurs ou de violences 
sont montrées en boucle pour représenter les manifesta-
tions alors que la plupart des cortèges mieux fourni sont 
plus représentatifs de l'opinion publique.

Ce phénomène est dûe au fait que de plus en plus de médi-
as sont possédés par quelques personnes ne recherchant 
qu'à imposer leurs opinions. Sachant que certains de ces 

propriétaires sont des milliardaires de droite 
ou, plus problématique, d’extrême droite les 
idées transmises peuvent être radicales, vio-
lente. Par exemple, Vincent Bolloré possède de 
nombreux médias, allant de chaînes de télévi-
sion au journal en passant par des chaînes de 
radio. 

Le groupe de médias détenu par Bolloré est également con-
nu pour écarter certains journalistes ne respectant pas la 
ligne directrice réactionnaire ce qui limite grandement la 
liberté d’expression. Mais d'autres rédactions, telles que 
celles du Parisien expriment un sentiment de manque de 
libertés. Cette surprésence éditoriale est également dénon-
cée chez l'Express et Le Point. C'est donc contre ce genre 
de pratiques que la Ligue des Droits de l’Homme lutte avec 
l’aide de l’ARCOM (Autorité de Régulation de la Communi-
cation Audiovisuelle et Numérique). 

Il nous reste un peu plus d’une heure pour finir cette Gazette et la Panique avec un 
grand P commence à s’emparer de nous, mais nous faisons bloc ! Aller Go Gazette ! 

La contestation est 
muselée pour garantir 

le calme. 

Dimitri, Romy et Jonathan 
(Illu de Dimitri)
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Cette page exclusivement en dessin a tout de même pris plus de 7 heures à être réalisée (et 
quelques cafés, vous croyez quoi ?). Elle a d’ailleurs été finie à , après que certains d’entre 
nous aient un peu piqués du nez, on a pas pu faire sans.

politique
Borne-out

Agnès (texte de Timothée)

Il vous évoque rien, ce dessin ? Pourtant on Il vous évoque rien, ce dessin ? Pourtant on 
veut parler des essais de ce fameux Elon veut parler des essais de ce fameux Elon 
Musk (il en fait du bruit çui-ci...). En effet, il Musk (il en fait du bruit çui-ci...). En effet, il 
n’est pas passé inaperçu, avec ses fusées n’est pas passé inaperçu, avec ses fusées 
comme Space X. Milliardaire comme il est, comme Space X. Milliardaire comme il est, 
pour lui le ciel n’est pas une limite, et il pour lui le ciel n’est pas une limite, et il 
invite même des potes. Et l’écologie, vous invite même des potes. Et l’écologie, vous 
dites ? Où est le problème ? S’il pense qu’il dites ? Où est le problème ? S’il pense qu’il 
peut régler ça, avec de l’argent...peut régler ça, avec de l’argent...

The show musk 
go on

Assemblée bordélisée ou gouvernement Assemblée bordélisée ou gouvernement 
borné ? Les deux mon président ! Après borné ? Les deux mon président ! Après 
la voie neuf trois quarts d’Harry Potter, la voie neuf trois quarts d’Harry Potter, 

place aux mêmes numéros pour le 49,3, place aux mêmes numéros pour le 49,3, 
mis c’est joyeux . On frise le borne-out mis c’est joyeux . On frise le borne-out 
français à neuf voix près… Alors cette français à neuf voix près… Alors cette 

enchaînement de mésaventures de l’as-enchaînement de mésaventures de l’as-
semblée est due à l’incompréhension de semblée est due à l’incompréhension de 
ces représentants qui ne savent plus à ces représentants qui ne savent plus à 
quoi ils servent si le pouvoir passe en quoi ils servent si le pouvoir passe en 

force.force.

Jonathan (Illu de Cassie))
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Curlinguini
Le Championnat du monde masculin de curling s’est récemment déroulé à  Ot-
tawa du 1 au 9 avril 2023. Le curl-quoi? Ah, le curling, ce sport méconnu... Empli 
de stratégie et véritable sport de glisse!

Inventé au XVIe siècle par des 
écossais qui avaient quelques 
pintes à leur actifs... Pour faire 
bref, ils se sont dit que ça se-
rait cool de faire une pétanque 
avec des palets en pierre sur la 
glace.

Bon d’accord, tout ça c’est bien 
rigolo... Mais ? Quelle pierre 
pour jouer? Eh bien c’est le gra-
nit qui est utilisé par les ecos-
sais. Il en existe deux types 
pour fabriquer les fameux ga-
lets : L’aislite et le granite de 
Trefor. Ce dernier est très fort, 
en effet il résiste aux intempé-
ries et à la friction, mais selon 
les écossais, c’est L’aislite qui 
propose la meilleure qualité de 
pierre (en effet, celle-ci est très 

rare, on la trouve seulement sur 
une île). C’est d’ailleurs celle-ci 
qui est utilisée aux jeux olym-
piques. Les palets utilisés lors 
de cette compétition sont d’ail-
leurs très règlementés: leur 
taille (27,8 cm de largeur) et 
leur poids (20kg) sont précisé-
ment définis.

La composition même de ces 
palets est spéciale. Même s’il 
s’agit toujours du granit en 
provenance de l’île D’ailsa, il s’y 
distingue différentes couches: 
le coeur de la pierre de curling 
est faite en granit vert, et est 
ensuite recouvert en dessous 
de granit bleu (qui sera la par-
tie de la pierre qui glisse sur la 
surface gelée)

C’est donc cette «recette» si 
précise qui permet de fabriquer 
les pierre de curling les plus 
résistantes à l’humidité, et à la 
chaleur, pour atteindre une so-
lidité et une dureté inégalable.

Un article de sport pour finir le sprint final, la dernière ligne droite, avant l’impres-
sion. Nos coeurs battent fort et la sueur coule de notre front, mais on tient bon !

Agnès, Romy et Jonathan 
(Illu de Lucie)
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Can I get some Bagel...
La question de multiples univers date de l’antiquité mais on ne va pas partir trop loin et seulement 
se concentrer sur la théorie plus récente du multivers. En 1950 Hugh Everett présente la théorie 
des mondes multiples ; elle suppose que plusieurs univers existent parallèlement au notre et que 
chaque personne possède une version de soi-même dans ces différents univers inaccessibles. 
Contrairement a ce qu’on pourrait penser il existe des théories et explications scientifiques à ce sujet, 
et je vous invite à approfondir.

Cette notion se développe à partir 
des années 90 avec par exemple le 
film The One ou encore la série Charlie 
Jade. Le multivers occupe de plus en 
plus de place dans le cinéma et attire 
une audience souvent jeune et consé-
quente.
C’est le cas dans plusieurs Marvel ou 
encore dans le film très récent « Eve-
rything everywhere all at once » sor-
ti en 2022. Un film très complexe à 
comprendre… En effet, il possède une 
multitude de couleurs, de matières et 
de thèmes tels que les relations de 
couple, les relations parents/enfants, 
l’homosexualité, le suicide, l’amour 
ou le bonheur. Ces incohérences et 
ces scènes étranges ont souvent été 
à l’origine de nombreuses critiques. À 
l’inverse, les effets spéciaux ainsi que 
le travail des acteurs a été applaudi et 
même très largement primé aux os-
cars 2023. Ils reçoivent lors de la cé-
rémonie plus de 20 oscars pour tout et 
partout à la fois ! 
Dans l’univers Marvel, c’est un su-
jet qui revient abondamment no-
tamment dans Spiderman, le dernier, 
intitulé : « No way Home » réunit 
par l’intermédiaire du multivers les 
trois anciens univers des films Spi-
derman. Par ailleurs le dernier Spi-
derman (« Across the spiderverse ») 
sorti en juin est un grand succès 

notamment grâce à son graphisme 
qui impressionne, ses multitudes de 
couleurs et effets d’animation. On re-
trouve dans ces films une mécanique 
commune reliée au multivers : l’ef-
fet papillon. Chaque petit détail peut 
changer le cours d’un univers entier.  

 Howard Bloom propose la théorie du 
bagel selon laquelle le trou du bagel 
représente le Big bang : d’un coté il y 
a notre univers fait de matière et de 
l’autre se développe un univers d’an-
timatière. De plus aux états-unis le 
création du everything bagel suit une 

métaphore. En effet ce everything ba-
gel contient tout les types de graines 
que l’on peut mettre sur un bagel. 
Dans « everything everywhere all at 
once » tout ce qui est dans tout les 
univers est stocké dans un bagel et 
dans Spiderman c’est le trou qui per-
met de traverser les univers ; c’est ce 
même bagel à l’origine de l’intrigue . 
Après tout, peut-être que la terre est 
un bagel, que nous sommes nous-
même des bagels parce qu’on est 
composé d’atomes bagel.

3 h02 : On a le cerveau en bagel, le taux trop élevé de caféine nous a envoyé dans un expresso 
parallèle en forme d’un bagel. 

#Jesuisunbagel

 Enfin même si on ne gagne pas ce concours expresso on sait que dans un autre univers on l’aura !

Cassie et Romy (Illu de Dim)
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Article fait à la dernière minute mais en fait on vient d’apprendre qu’on a du temps 
supplémentaire mais en fait non on a envie de mourir.
PS-Ah en fait si on a une heure de plus.

SN-ul
Le SNU, keske c’est que ce sygle bizarre ? Surtout que nous, les lycéens comprendre des acro-
nymes comme ça c’est compliqué parce qu’on est débiles, comme le croit Macron. Voici donc un 
interview à notre niveau de Q.I., je vous présente Homer Simson, qui va nous dire ce qu’il pense 

Interviewer : Tout d’abord, je vous laisse vous 
présenter brièvement.

O.S : Bonjour, je m’appelle Omer Simsons, je suis 
un personnage de dessin animé qui a la chance 
aujourd’hui de prendre la parole concernant un 
sujet de l’actualité qui est : le SNU.

Interviewer : Alors première-
ment selon vous, qu’est-ce que 
le SNU ?

 O.S. : Le Service National Uni-
versel (SNU) est aujourd’hui un 
programme facultatif pour les 
jeunes de 15 à 17ans en France. 
Le programme vise à renforcer la 
cohésion sociale, l’engagement 
civique et la culture de l’enga-
gement.

Interviewer : Et, d’après vous, 
quel est le but de ce service na-
tional ?

O.S. : Ce service est divisé en deux parties : une 
période d’hébergement collectif de 2 semaines, 
suivie d’une période d’engagement citoyen de 
deux semaines également. Les activités pro-
posées incluent des cours de secourisme, des 
activités sportives, des ateliers de développe-
ment personnel et des projets de service com-
munautaire. 

Interviewer : Très bien. Et évidemment, la fa-
meuse question, que pensez vous de la déci-

sion prise par le gouvernement concernant le 
fait de le rendre obligatoire ?

O.S. : Le gouvernement français encourage les 
jeunes à participer au programme. Le rendre 
obligatoire serait une décision politique qui 
nécessiterais une modification de la loi. Ce-
pendant, cela peut-être considéré comme une 

obligation pour les jeunes qui 
préfère poursuivre d’autres ac-
tivités.

Interviewer : Je vois. Et vous au-
jourd’hui, si vous aviez la possi-
bilité de le faire, le feriez-vous ?

O.S. : Je suis conscient que le 
SNU peut-être une occasion de 
développer de nouvelles com-
pétences, de rencontrer de nou-
velles personnes et de contri-
buer à la communauté mais je 
ne pense pas non. Je suis de cet 

avis car cela demande un réveil à moins de 11 
heures du matin, le sport n’est pas fait pour 
moi et je n’aurais pas la possibilité de manger 
mes bons donut’s quotidiens.

Interviewer : Merci Homer d’avoir pris sur votre 
temps pour nous repondre, vous pouvez repar-
tir avec la boite de donuts! 

Lucie (Illu Agnès)



-- Cette Gazette s’autodétruira dans le temps qu’il faut au papier pour se décomposer --

10 le plus culture

Barbie Barbotte
L’année scolaire touche à sa fin et c’est donc le moment de la nostalgie. Et quoi de mieux niveau nos-
talgie que de se remémorer nos dessins animés d’enfance… Tels que Barbie ! Et cette icône âgée de 
64 ans n’a pas pris une ride et a tourné pas moins de 30 films. Donc pour faire honneur à la Bretagne et 
ses paysages côtiers inoubliables, c’est parti pour une petite critique de Barbie et le secret des sirènes.

Ce film réalisé par Adam L. Wood est paru en 2010, et ra-
conte l’histoire de Merliah Summers, qui vit bien sûr à Ma-
libu avec son grand-père Break, où elle est championne de 
surf. Alors qu’elle vient d’avoir 16 ans et qu’elle participe 
à un championnat de surf, ses cheveux deviennent roses. 
C’est à ce moment-là qu’elle rencontre une belle dauphine 
avec des yeux disproportionné nommée Zuma et qu’elle 
découvre qu’elle peut respirer et parler sous l’eau. En bo-
nus elle apprend qu’elle est la fille de la reine du royaume 
des sirènes, Calissa, et d’un humain. Petit problème, le 
trône est usurpé par la propre sœur de celle-ci, Eris. Dans 
cette aventure, Merliah sera aidée par deux sirènes super 
badass, ou pas, puisqu’elles tiennent un magasin de mode, 
Kayla et Xylie. 

Bon parlons d’abord rapidement de l’animation, qui est 
plus que moyenne. Cependant on se doit de ne pas être 
trop difficiles sachant que ce film est destiné à un public 
très jeune et que le film est paru en 2010, ce qui commence 
à remonter. Mais le vrai problème de sa ligne artistique, 
c’est l’omniprésence du rose et du violet, qui pourrait pro-
voquer pour une personne non-avertie, une violente crise 
d’épilepsie.

Mais oublions le côté esthétique… Ou pas. En effet, et c’est 
très surprenant de la part d’un film Barbie, mais la super-
ficialité est partout. Les personnages, qui sont majoritai-
rement féminins, ne cessent de parler de mode, sans ou-
blier l’attention portée à la chevelure des personnages. Le 
scénario s’en retrouve donc extrêmement creux, et pousse 
le stéréotype de la féminité à son maximum. Et là où cer-
tains points peuvent tout de même être salués, notamment 
l’inclusivité au niveau des ethnies représentées, et bien les 
messages moraux sonnent creux. 

On assiste à une pseudo-valorisation de la différence avec 
Merliah qui accepte le fait d’avoir des cheveux roses, là où 

on avait une réel occasion d’éduquer les plus jeunes. En 
effet le thème des sirènes fait bien sûr rêver, mais aus-
si en général celui des fonds marins. Dans la lutte contre 
le réchauffement climatique, protéger ces espaces est pri-
mordial, et cela commence notamment par la responsabi-
lisation des plus jeunes quant à la pollution des plages. Il 
est donc central de reconsidérer ces films qui ont influencé 
les adolescents et jeunes adultes que nous sommes, afin 
d’avoir un regard plus critique et de comprendre là où ils 
ont pu nous influencer, positivement comme négativement. 
 
C’est d’ailleurs ce que tente de faire Greta Gerwig dans 
le live action à paraître ce 19 juillet prochain. Avec Mar-
got Robbie incarnant Barbie et Ryan Gosling pour le rôle 
de Ken, une distribution promettant une bonne dose d’au-
to-dérision.

Un article créée en coopération avec la PFM, la radio qui travaille juste en face de 
nous (pour anecdote)
Cet article a été finalisé environ 2h avant la fin de l’épreuve. C’était très dur.

Claire et Clémence de PFM 
(Illu de Agnès)


